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Il giorno 29 del mese di settembre dell’anno 2020 alle ore 20.45, 

su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia nella sala civica di via Santellone 2 il 

Consiglio di Quartiere Badia per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Resoconto sull’incontro con Assessore Fenaroli e Dr.ssa Megni 

e sulle proposte emerse 
3. Relazione della presidente sull’incontro con presidenti Zona 

Ovest e sulle proposte emerse 
4. Relazione dei Gruppi Tematici e proposte emerse 
5. Strade Scolastiche: bilancio primi dieci giorni ed eventuali 

criticità emerse 
6. Preparazione e proposta materiale da raccogliere per 

intervento a Teletutto e per piccolo filmato su sito Comune 
7. Incontro residenti traversa Sesta e zone limitrofe con a2a 

reticolo idrico 
8. Segnalazioni 
9. Notiziario 
10. Varie ed Eventuali 

 
Presiede la seduta il Presidente: PILOTTA MARCELLA 
 
Redige il processo verbale il consigliere: GALBARDI PAOLO 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 
 
n. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

2 DIONI Edoardo X  

4 GALBARDI Paolo X  

 LUSSIGNOLI Giordano X  

6 MEZZENA Anna X  

5 PILOTTA Marcella X  

3 SCUTRA Alvaro X  

7 ZECCHINI Hilary X  

 
 

 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, prima di dare inizio alla seduta, la 
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presidente: 

- ricorda ai presenti le misure aggiuntive per l’uso della sala 

civica previste in relazione al contenimento della pandemia Covid-

19  

La seduta procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 

 

Punto 1:  approvazione verbale seduta precedente 

Il consiglio approva all'unanimità il verbale della seduta 

precedente. 

 

Punto 2: Resoconto sull’incontro con Assessore Fenaroli e Dr.ssa 

Megni e sulle proposte emerse  

A questo incontro hanno partecipato il consigliere Galbardi 

(referente Gruppo Tematico Servizi Sociali) e la presidente 

Marcella Pilotta.  

Breve resoconto Consigliere Galbardi:  

punto della situazione nei quartieri zona Ovest;  

presentazione del progetto Cibici (raccolta eccedenze alimentari e 

distribuzione alle persone anziani, non copre i bisogni alimentari 

e crea relazioni tra giovani ed anziani. Non si sovrappone ad 

altre iniziative); 

Progetto Buon Vicinato: continuato anche durante il lockdown con  

Telefonata Amica (tirocinio dei ragazzi università in sostituzione 

della prevista visita di persona); 

- Continueranno i tavoli tematici. 

La presidente completa la relazione presentando problemi/proposte 

sollevati dai presenti  
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-proposta del punto Comunità di Chiusure di raccogliere fondi per 

acquisto materiale scolastico. A questo proposito la dr.ssa Megni 

propone (prima che ogni quartiere si muova autonomamente) di 

aspettare che le scuole inizino e abbiano il modo di verificare la 

situazione in cui si troveranno ad operare e gli effettivi 

bisogni; solo dopo chiederà ai DS della Zona Ovest un incontro con 

i CdQ e Punti Comunità per la presentazione delle criticità emerse 

e valutare insieme le possibili soluzioni. Restiamo quindi in 

attesa di questo incontro con i DS per instaurare un rapporto 

corale e costruttivo con le scuole. 

- Evidenziato il rapporto problematico con i medici di base emerso 

nel momento della pandemia e che continua tuttora 

- Necessità di una sede per le numerose associazioni della zona 

Ovest: Proposta Casa Associazioni Zona Ovest 

- importanza di una sede di Medicina territoriale nella Zona Ovest 

ulteriormente evidenziatasi con la pandemia 

  

 

Punto 3: Relazione della presidente sull’incontro con presidenti 

Zona Ovest e sulle proposte emerse 

Presenti tutti i presidenti zona Ovest, per confrontarsi sulle 

tematiche critiche della zona ovest. 

In questo incontro si è affrontato il tema della necessità di una 

casa delle Associazioni della Zona Ovest, sollevato da più cdq 

nell’incontro con l’Assessore Fenaroli e la dr.ssa Megni.  

Lettura bozza di richiesta per Casa delle Associazioni predisposta 

dal gruppo dei Presidenti in cui si esplicitano motivazioni e 
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finalità, che verrà esaminata da ogni CdQ della zona Ovest per 

integrazioni/modifiche. Il consiglio approva l’iniziativa e dà 

mandato alla presidente di procedere con la lettera in accordo con 

gli altri cinque CdQ 

Sempre in quell’incontro Simona Brognoli, nuova presidente del CdQ 

Chiusure, ha informato i colleghi che procedono i lavori per la 

costruzione della nuova sede per biblioteca della zona Ovest; per 

l’inaugurazione, di cui non si conosce ancora la data, sarebbe 

auspicabile che i sei CdQ interessati fossero presenti, magari 

organizzando insieme un evento per l’occasione. 

 

Punto 4:  Relazione dei Gruppi Tematici e proposte emerse 

Gruppo di lavoro Sociale 

Rapido giro di tavolo per aggiornare il gruppo di lavoro, circa le 

diverse situazioni COVID. 

Il referente del Punto Comunità, Gisella segnala della relazione 

richiesta dall’Ass. Fenaroli relativa a come è stato affrontato 

questo periodo e quali forme di volontariato ci sono state. Ad es. 

il punto Comunità Chiusure, più di 10 volontari si sono offerti 

per fare la spesa a persone che non possono muoversi, oppure altri 

punti comunità vanno ad acquistare il giornale e a recapitarlo a 

persone sole. 

Il referente del gruppo CARITAS. E. Segnali, segnala come stiano 

crescendo le richieste di carattere economico, di tablet/computer 

per ragazzi. Ante-covid, da 13 famiglie assistite si è arrivati ad 

un picco di 26; mentre al momento sono 21. E’ sempre più evidente 

la manifestazione di una “fragilità emotiva”, emerge l’esigenza di 
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individuare nuove modalità per fornire supporto a queste persone. 

Si segnalano situazioni relative ad alcune difficoltà da parte 

degli anziani nel contattare il medico di base, nello stampare le 

ricette per le visite. E’ stata rimarcata l’assenza di panchine 

davanti alla farmacia e alla posta, che per le code di questo 

periodo risulterebbero utili in particolare per gli anziani. Si 

richiede di segnalare in CdQ la situazione di disagio. 

LOREDANA ricorda gli aspetti positivi della distribuzione 

mascherine e diffusione conoscenza CdQ. Segnala come in questo 

periodo si sia esasperata la solitudine degli anziani, in 

particolare se soli. Il tema delle disabilità è stato messo a dura 

prova dal COVID. 

LOREDANA e MARINELLA hanno raccontato la visita all’ex Asilo Nido 

SIMONI, oggi Spazio Famiglie – dove mamme/papà e nonne/nonni 

scambiano momenti con bambini. Si tratta di una bella esperienza, 

dove i bambini sono seguiti bene e le strutture sono molto belle. 

Le richieste di iscrizione è elevata. 

Galbardi riporta in sintesi l’incontro con dott.ssa Megni e Ass. 

Fenaroli, nel quale è emersa la richiesta di uno spazio delle 

associazioni dell’Ovest. Il Progetto di Buon Vicinato durante il 

Lockdown si è sviluppato con la “telefonata amica”, chiamata 

telefonica dei ragazzi universitari tirocinanti. Il punto comunità 

ha segnalato 20 nominativi 

Nuovo questionario focalizzato all’analisi del periodo covid 

(rinuncia analisi, controlli medici, etc) per lavoro di tesi 

Obiettivo è stabilire le conseguenze in questo periodo della 

riduzione delle cure mediche dell’anziano. 

Si segnala che Anteas ha vinto il bando per 20 persone per il 

servizio civile e relative ad attività di volontariato in ambito 

sociale (320 €). 

ELDA infine, ha evidenziato come la riapertura abbia anche 

generato problemi emotivi, determinando in molte persone il timore 

di uscire e la difficoltà all’incontro e in molti altri la 

necessità e la voglia di uscire. 
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Gruppo di Lavoro Urbanistica: 

Proporre all’assessore Cominelli nel piano PAES obiettivo di 

completare il teleriscaldamento alle ultime vie del villaggio. Se 

c’è la richiesta del quartiere, il Comune è interessato. 

Lavoro e presentazione ripartita per ambiti rivolto a Manzoni 

mobilità, Cominelli per Ambiente e Tiboni/Mucchetti per  

Urbanistica. 

Intervento di sistemazione zona colline, dove si accumula del 

fango. 

 

 

Gruppo di Lavoro Cultura: videoclip sui social del Comune da 

inserire nel sito ufficiale. “Idea di Badia in un futuro 

prossimo”. Tutti i filmati parlano del passato, perché non 

guardare avanti, cosa vorrebbe un bambino e cosa vedono le 

commissioni nel futuro a breve. 

Progetto di Guerino, Mostra attrezzi agricoli. 

Pitturare le ringhiere del parco de Tavonatti. 

 

Visto quanto detto dal tecnico di Aprica nell’incontro via Zoom 

con l’assessore Cominelli e i cdq, vista la disponibilità del 

consigliere Lussignoli a ritirare  in via Codignole la fornitura 

per le persone fragili non in grado di recarsi in via Farfengo, 

vista la disponibilità della presidente a stilare gli elenchi e 

suddividere con Lussignoli il lavoro di consegna a domicilio dei 

pacchi, il Consiglio delibera di accogliere la proposta di Aprica. 
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Punto 5: Strade Scolastiche: bilancio primi dieci giorni ed 

eventuali criticità emerse. 

 

Il presidente ricorda la lettera dell’Assessore Manzoni relativa 

agli obiettivi del progetto. Si cita la mail per chiarimenti 

indirizzata all’Ing Bresciani, relativa al fatto che gli alunni 

utilizzano 3 cancelli di uscita e pertanto la richiesta della 

chiusura con transenne anche di un tratto di via quinta. Nella 

risposta ricevuta si nega al momento tale chiusura, pur mantenendo 

monitorata la situazione. Espresse perplessità dai vigili urbani e 

dalla vicepreside della scuola. Il Consiglio considera pericoloso 

che il tratto non sia transennato e si delibera di fornire, dopo 

un ulteriore monitoraggio, riscontro scritto all’amministrazione 

tramite una lettera della presidente che verrà allegata al 

presente verbale e ne farà parte integrante. 

Punto 6: Preparazione e proposta materiale da raccogliere per 

intervento a Teletutto e per piccolo filmato su sito 

Comune 

Il nostro intervento, della durata di dieci minuti, è giovedì 29 

ottobre; da inviare una settimana prima, insieme ai punti di 

interesse da affrontare e i nominativi dei partecipanti (fino a 

due persone) alcune immagini significative. Tra questi ci saranno 

la palestra ristrutturata della Don Milani e la nuova sede del CdQ 

in traversa Quarta. 

Per il GdB le ultime novità ed iniziative nei quartieri 
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Punto 7. Incontro residenti traversa Sesta e zone limitrofe con a2a 

reticolo idrico 

Da qualche anno a questa parte in occasione di forti temporali, si 

verificano esondazioni a causa della difficoltà nel defluire 

dell’acqua. 

A2A ha proposto un incontro ai residenti: ammettono l’esistenza 

del problema, tuttavia non indicano una soluzione. Secondo A2A, il 

problema deriva dal fatto che gli allacciamenti privati fanno 

confluire le acque bianche e nere insieme. Il Consiglio dà mandato 

alla presidente di scrivere all’Assessorato competente per 

segnalare la situazione problematica in cui vivono questi nostri 

concittadini ogni volta che si verificano piogge consistenti. Non 

sta certo a noi stabilire a chi competa la soluzione di questo 

problema (A2A? Comune?), né quali siano le cause che lo 

determinano tuttavia, pur dichiarando la nostra disponibilità ad 

un eventuale incontro congiunto, riteniamo che competa alle 

strutture preposte, amministrative e tecniche, definire risposte 

chiare e soluzioni precise, tempestive ed efficaci. La lettera  

verrà allegata al presente verbale e ne farà parte integrante. 

 

Punto 8: Segnalazioni 

 

- Green box via Roncadelle: rimosso in aprile, tra le proteste dei 

residenti. L’Amministrazione sta cercando una soluzione con Aprica 

- Area giochi parco De Tavonatti: con un atto vandalico compiuto 

in tarda serata/notte sono state rimosse due assi dal ponte dello 
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scivolo, creando una grave situazione di pericolo per i bambini 

che vi salgono. 

 

 

Punto 9:Notiziario 

Scadenza per la presentazione degli articoli: 15 ottobre. E’ la 

prima edizione dopo la pandemia, quindi andrà centrato su questo 

argomento. La presidente propone che sia un notiziario con una 

coralità di voci: 

quelle  dei bambini (COVID visto dagli occhi dei bambini: si 

chiederà l’autorizzazione della DS per la collaborazione delle 

scuole) 

quelle dei giovani (sulla pagina Facebook del CdQ richiesta di 

brevi  messaggi tipo tweeter “dove andavano i tuoi pensieri” 

quelle dei residenti (negozianti, parenti delle vittime, 

cittadini… consiglieri…) 

Editoriale potrebbe essere centrato sul “guardare oltre”, visto 

che è già stato pubblicato a luglio un articolo della presidente 

sul ruolo del CdQ durante il lockdown. Comunque si riserva di  

vedere prima il vario materiale raccolto, in modo da finalizzare 

al meglio l’editoriale 

Articolo sull’inaugurazione Panchina rossa e relativa poesia di 

Candida Gottardi. 

Articolo sul progetto Strade Scolastiche (genitori) 

Fotografie della nuova sede CdQ e della palestra ristrutturata con 

le relativa didascalie 

Punto 10: Varie ed eventuali 
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Nessun punto da segnalare 

 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 23:20 del 

29/09/2020. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 Il Presidente     Il Consigliere verbalizzante 
 Marcella Pilotta     Paolo Galbardi 
 
     
 
 
 

 


